

Une retraite bien méritée pour « Mme caté »

On pourrait surnommer Martine Hayoz la « Madame caté » de la paroisse ! Elle prend une retraite bien méritée après une vingtaine d'années d'activité comme enseignante d'instruction religieuse. Et si elle rend son tablier de catéchiste professionnelle, c'est aussi pour mieux se mettre « à l'affût » !



PAR CLAUDE JENNY
PHOTOS: GILBERT HAYOZ

La Châtillonnaise a commencé à enseigner le caté il y a une vingtaine d'années. D'abord comme bénévole puis, avec de multiples formations, elle est devenue catéchiste professionnelle. C'est-à-dire engagée par une paroisse pour aller enseigner l'instruction religieuse dans les écoles. Ce qu'elle a fait dans presque tous les établissements de la région ! A la fin de la dernière année scolaire, elle a décidé d'arrêter et de prendre une retraite bien méritée. En gardant une kyrielle de bons souvenirs d'une activité qui n'a pourtant rien d'une sinécure ! Ce d'autant que Martine Hayoz préparait ses cours avec beaucoup d'attention et... de savoir ! Elle avait adopté une méthode qui s'avérait efficace pour permettre aux élèves de « se connecter », non pas avec leur smartphone... mais avec leur vie intérieure ! Comment ? « En leur expliquant que pour aller vers Dieu, il faut d'abord passer par le silence. Si je suis calme, je peux mieux prier et ouvrir la discussion à partir d'un passage d'un texte biblique » explique l'ex-enseignante, qui

est absolument convaincue que les enfants ont besoin d'une éducation chrétienne. « Il faut qu'ils découvrent la Bible ! » insiste-t-elle. Ce livre de référence est au centre de la vie de Martine Hayoz qu'elle conjugue à tous les temps... de la nature ! Elle a d'ailleurs animé de nombreux ateliers, hors caté, pour permettre aux enfants d'allier le travail manuel avec des éléments de la nature.

Encore davantage « à l'affût »

« Dieu est dans la création. C'est donc dans la nature que je peux le mieux vivre ma foi et me ressourcer » dit-elle. Et lorsqu'elle le fait, c'est souvent en partage avec son mari, spécialisé dans la photographie animalière. Et les deux s'en vont dans la nature « se mettre à l'affût ». Rester des heures camouflés pour observer, sentir, se ressourcer. « Là, vous vivez vraiment les instants présents. Chaque bruit, chaque odeur vous interpelle confie-t-elle, car c'est important de nourrir son cœur avec les éléments de la nature. » Autant dire que, désormais, elle aura plus de temps pour accompagner son mari, là où il pourra compléter sa fabuleuse collection de photos animalières. Là où Martine Hayoz se sentira en découverte permanente d'une foi stimulante. Elle ne s'éloignera pas pour autant de l'Eglise pour « se cloîtrer » dans la nature ! Elle restera d'ailleurs accueillante des nouveaux baptisés pour la communauté de Lully/Châtillon et auxiliaire de l'eucharistie. Et... peut-être une nouvelle aventure spirituelle du côté de l'accompagnement des migrants. Sa fringale de nature ne va pas altérer son évidente envie de communiquer et de transmettre son message de foi.

« Dans le jardin de la Bible »

En suivant des cours d'art floral liturgique, Martine Hayoz a découvert un beau livre, « Dans le jardin de la Bible » : « Il m'a ouvert les yeux sur l'importance dans la Bible des végétaux et leurs symboliques. »

